

Buzet : un ravalement de façade indispensable pour le château

A LA UNE / LOT-ET-GARONNE / NÉRAC / Publié le 11/07/2019 à 3h55. Mis à jour à 12h03 par Georges Longueville.

0 COMMENTAIRE



▲ Une vue d'aussi près pour tous, c'est pour bientôt. @PHOTO « SO »

PREMIUM Au mois d'août, des rénovations sont prévues dans le château local. À la fin des travaux, l'ensemble du lieu devrait être, à nouveau, accessible au public.

« A chaque passage à proximité de Buzet, l'amateur de vieilles pierres et le professionnel de la rénovation bénévole que je suis s'émerveillait à la vue de [ce château surplombant la cité viticole](#), revendiquant fièrement un passé historique riche. Et quelle agréable surprise j'ai ressentie quand Carine Galante, responsable univers de marque aux Vignerons de Buzet, m'a humblement contacté au nom de ceux-ci, pour les aider dans leur **projet innovateur de réhabilitation du site qu'ils venaient d'acquérir**. »

C'est par ces mots que Guillaume Champetier, délégué régional de l'association Concordia, a commenté son plaisir d'être, lundi, autour de Vincent Leyre, président du conseil de surveillance des coopérateurs, Mariane Riboulet chargée de communication, Jean-Louis Molinié, maire de Buzet et Michel Masset, son homologue de Damazan, conseiller départemental, pour présenter et commenter le chantier de nettoyage, qui se déroulera du 1er au 22 août.

Des rénovations nécessaires

Après le mot d'accueil du maire, c'est Vincent Leyre qui expliqua la finalité du projet. « Le château, malgré les efforts des derniers propriétaires, s'abîmait inexorablement, **la nature reprenant même ses droits dans le parc inhabité** depuis le décès de ceux-ci.



Le rachat, rendu possible financièrement, marque la volonté d'engagement territorial et durable, des coopérateurs. Il n'est pas fait dans le but de faire une acquisition foncière, entre quatre murs hermétiques, mais de rendre au site le lien social qui faisait de lui, jadis, le centre du village ».



"Dix volontaires venus de différents continents seront à pied d'œuvre, dès le 1er août"

Si la cave a fait l'acquisition foncière, si elle s'engage à sécuriser les lieux, elle laissera à une association expressément créée, Châteaux et Fabriques de Buzet, la gestion future du site en autofinancement. La première volonté est d'offrir à tous le plus rapidement possible, l'ouverture sécurisée du parc. Celle-ci, alliée à **la création de la dite association a séduit les instances de Concordia**, convaincues par l'originalité de ce projet patrimonial et humain.

Une seconde jeunesse

Concrètement, dix volontaires venus de différents continents seront à pied d'œuvre, dès le 1er août, pour nettoyer plusieurs pièces du château et leur redonner un aspect plus original. Encadrés par deux référents, ils seront hébergés dans le camping de la bastide voisine de Damazan, qui leur offrira les emplacements.

Outre, le travail effectué au cœur du château, trois temps forts sont envisagés : un pot d'accueil deux à trois jours après leur arrivée, une ou deux journées portes ouvertes et des échanges culturels entre participants et population. Concordia a également réservé deux places pour les éventuels bénévoles du cru désirent se joindre au projet pour accompagner ou aider les jeunes.

Un renouveau s'annonce donc pour le château des comtes de Noailles : les coopérateurs ont ouvert une première page, l'association devra définir et organiser l'avenir du site. Elle pourra compter, à long terme, sur l'aide de Concordia.

Contact : Carine Galante au 05 53 84 19 16 ou à cgalante@vignerons-buzet.fr